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DESARROLLO DE LA TABLA

l.- Se inicia la reuni6n con una exposici6n de la Srta. Paulina Henriquez, arquitecto de
DOM, quien se hace presente con todo el personal de inspecci6n.-

Su muestra se centra especialmente en las
labores de inspecci6n que realizan, especialmente lo relativo a construcciones ilegales,
tomas de terreno y otros.

Hace presente que se requiere de un mayor
apoyo del Juzgado de Policia Local y de personal de mano de obra especialmente para los
cierres perimetrales.

Requieren de f€rmanente asesoria juridica,
personal calificado y con teldfonos para inspeccionar en lerreno y que se les destine un
vehiculo las 44 horas semanales.

Proponen un plan de informaci6n a las JJVV y
de difiui6n.-

Sr. Oyarce consulta por boxes construidos y
denunciados en Roble Alto.

Sra. Pat cia Grand6n que cumple la labor de

inspector seilala que vio el caso, pero ha sido dificil identificar al infractor porque no hay
denuncia formal.-

Sra. Concha comparte en dar a conocer las
normativas a los vecinos.

Es importante ocupar programas municipales
para difundir la normativa y que ojali no lleguen los reclamos al concejo sino que sean

atendidos directamente en la DOM y solucionados alli.-
Administador Municipal dice que si cuentan

con vehiculo asignado y solo es cuesti6n de coordinaci6n.-
Alcalde agrega que se les mejoraron las

condiciones labonles y se les sumaron dos personas.-

Sra. Unda pregunta si acogen las denuncias
sobre las veltanas mal construidas.-

Sna. Paulina Henriquez dice que siempre en

estos casos se llega a soluci6n.-
Sra. Unda pregunta si esiempre es necesario el

decreto de demolici6n pam proceder?
Si, se pueden infraccionar muchas veces y la

gente prefiere pagar las multas, lamentablemente para demoler no se cuenta con los
medios.-

2.-
2.1.- Se recibe a don Carlos Araneda quien plantea el solicitar la ayuda del Municipio para

llevar a cabo un proyecto de una biblioteca - cafd en Calero.



Sr. Alcalde sefiala que en primer tdrmino hay
que definir el lugar y se debe ver la pertenencia del terreno.

Como requiere financiamiento detrc acercarce a
la Oficina de Fomento Productivo con don Boris Zambrano y se le sugiere conversar con
DOM para ver tema del terreno.

Sr. Cartes dice que le parcce muy interesante la
propuesta, pero falta informacidn institucional. Hay que rescatar estas ideas y
aprovechando la presencia del Sr. Vasili Carrillo seria bueno se contacte con dl, para ver su
tema desde el punto de vista patrimonial y turistico.

Sra. Concha dice que hay que tener presente
que se trata de un emprendimiento privado y recordar que tiempo atriis hubo otra solicitud
de Of. Turistica presentada por una Agrupacidn de guias Turisticos, petici6n que se dej6
pendiente y hay que resolver tambidn.-

2.2.- Se recibe a Sra. Maryarita Avila de la Ferreteria El Candado quien viene a reclamar el
no pago de facturas dedvadas de compras que el Departamento de Educacion efectu6 a
travds de un convenio de suministro.

Sr. Arjona explica que hace unos meses se le
pidi6 ver este tema y pudo constatar algunas irregula dades o hechos poco claros.

Se sostuvo una reunidn entre el jefe del DEM,
Sr. Francisco Cistemas y la Sra. Margarita Avila.

Alli el Sr. Cistemas se comprometio a aclarar
junto a la comerciante los documentos respaldantes de las compras efectuadas en el plazo
de una semana, lo que en la priictica no sucedi6.

Posterior a ello hizo uso de su feriado, luego
Iicencia y hoy esli de vuelta y el tema aun sin aclarar.-

Se le encomend6 a la subrogante resolver el
problema y p€rsonalmente le solicitd que no se metiera dado que solo quienes habian
intervenido podian entender lo alli sucedido.

Inmiscuirse en el tema em un riesgo
innecesario pam un tetcero.-

Lo grave de la situaci6n es que para simplificar
el proceso no se factur6 todo lo comprado sino que se hicieron las facturas englobando lo
comprado en conceptos generales como puenas, tubos fluorescentes.

Estos es, que lo supuestamente compEdo no
aparece reflejado en la factur4 lo que podria constituir hasta un delito tributario.-

Dadas todas estas anomalias existentes el
Alcalde insauy6 una investigaci6n porque lo cobrado no cuadra con las solicitudes que
existen.-

Sr. Cartes hace tiempo que viene planteando
temas de las irregularidades en educacion.

En el acta anterior No I I nuevamente indica
que hay acreedores a quienes no se les ha pagado, lo que demuestra que hay una falta de
prolijidad, raz6n por la cual es bueno hacer una investigaci6n sumaria, pero solicita que se
mida con Ia misma vara a todos los involucrados.

Ha planteado que hay serias deficiencias en

Finanzas y no entiende como si hay 8 dias para rechazar una factura, como es posible que
en este caso s€ deje pasar mcses como para cuestionar el pago.-

EI ha pedido investigaci6n para el
Departamento de Finanzas.

No quiere pensar que hay una persecucidn a
funcionarios que vienen de la Administracidn anterior.

Pide escuchar a Jefe de DAF del DEM.
Otro caso es el del Sr. Athens a quien se le

adeuda hace mes de 5 meses y con quien tambidn s€ tenia un contrato de suminisro.



Sr. Alcalde dice que acd todos son funcionarios
municipales y las reglas se aplicardn de la misma manera pam todos, razdn por la cual no le
parece levantar defensas colporativas.-

Se hace presenle don Francisco Cistemas quien
de acuerdo a sus explicaciones, deja claramente establecido que no existe coincidencia
ente las solicitudes y lo facturado, que se retiraba en forma desordenada y que desde el
local se entregaba la mercaderia sin respaldo.-

cuadratura en una semana.
Aclara que jamds habria podido terminar la

Sr. Arjona interviene y le sefiala que ese plazo
lo estableci6 el propio Sr. Cistemas y no Io cumpli6.

Agrega el Sr. Cistemas que de acuerdo a lo que
el alcanz6 a revisar antes de su feriado se pudieron curcar facturas a la Sra. Avila por l0
millones de pesos y quien Io subrog6 debi6 haber continuado con la revisi6n.-

Srta. Jefe de Finanzas del DEi Jazmin
ValladaEs dice que falta documentacion que respalde los pagos, como es la orden de cada
Dircctor, y lo que se pag6 en su ausencia estaria mal cancelado.-

Sr. Roca dice que este tema no es nuevo ell el
Concejo y tampoco son materias que deberian llegar a esta instancia sino que deberian
resolvers€ administrativamente donde correspondan. Si llegan a denunciarse aqui es porque
en este caso en el DEM no se da respuesta satisfactoria y pasa el tiempo y no se cancela.

Alguien no estii haciendo bien las cosas,
porque el Administrador Municipal no tendria por qud tener que parar el pago de una
factura y si Io hace es por el hecho de que detect6 una irregularidad.-

Este no es urt tema del concejo sino que de
finanzas del DEM.-

Sr. Alcalde cree que el Concejal tiene toda la
razi.n.

Sra. Concha dice que el tema administrativo es
tedioso y este tema de las deudas es tan solo uno de los temas dentro de todos los
problemas que existen en educacidn.

Aca estamos frente a una deuda de 60 millones
y en su rol de fiscalizadores deben velar porque se administen estos recursos que van en
beneficio de los nifios de nuestra comuna.-

De conformidad a lo instuido por Contraloria,
deb€ existir un Reglamento de Adquisiciones, una normativa en el tema de los convenios
de suministros.-

Ellos han podido detectar en Adquisiciooes del
DEM que existen iregularidades muy grandes.

Da a conocer que el dia de maflana, tiene
audiercia con el Contralor Regional.-

De acuerdo a lo expuesto por el Jefe de
Finanzas del DEM, hoy se estri revisando cada pago antes de dar curso a la cancelaci6n de
la factura y ello le parece bien.

Le parece del todo irregular el cuadmr cuentas
y facturar otros productos como forma de evitar lanto papeleo, po! cuanto se trata de
dinelos fiscales. EIIo le parece gravisimo y fue sefialado por el Secretario Municipal que
habria sido lo que motivo la paralizaci6n de los pagos, hecho que consultada la comerciante
ratilic6 como cierto y no fue negado tampoco por el Enc. de Adquisiciones del DEM.

C.ee que en este momento la Jefe de DAF esta
haciendo lo que corresponde y por lo mismo respalda el cuidado que estd teniendo, asi
como tambien respalda la iniciativa de ordenar una investigaci6n al efecto.

El afio pasado ella pidi6 que todo lo r€lativo a
convenios y licitaciones del DEM pasaran por el Concejo.



Solicita a la Sra. Avila comerciante
perjudicad4 que tenga la paciencia y a su vez la tranquilidad de que todo Io que se Ie
compro y se pueda acreditar como entregado con sus debidos respaldos se le tendni que
cancelar.-

Sr. Oyarce clee que todo est6 dicho y se remite
a lo expuesto. Agrega adem6s que de igual manera se aborde la deuda que se mantiene con
el Sr. Nelson Athens. presenle en la sala.

Sra. Unda sefiala que lo importante acf es que
se esclarezcan los hechos de por cierto estiin muy poco claros de pane de todos los que
inervinieron en el proceso, y que la comerciante se lleve Ia tanquilidad de que se cancelani
todo Io comprado y que estd debidamente respaldado.

encuentre hacieldo bien las cosas. 
Le alegra tambidn que la DAF del DEM se

el sumario y para euo es menester que d;,.[ffi'::'"li[r::"r["lTtffiil:r:i,tlj3
DAF pam que se dd cuno a los pagos.

colegio, la orden de compra, la ordeo de
final.

En el fondo se debe cuadrar la solicitud del
salida y recepci6n de los materiales y Ia factura

Solicita que se les informe acerca de los
resultados de las investigaciones.-

Srta. Jefe de DAF del DEM insisre en reiterar
que los primeros pagos que se cursaton a la Sra. Avila, se hicieron de mala manera dado
que no se contaba con la documentaci6n respaldatoria y se hicieron en ausencia de ella.

oficio.
Esta situacidn la inform6 oportunamente por

El Jefe de DAF (S) no se dio cuenta y por la
misma mzi6n se retuvieron los pagos posteriores.-

Sr. Ramirez pide que se retna urgentemente la
Comisi6n de hacienda del Concejo con el Jefe DEM, Jefe DAF DEM, Direcci6n de Control
y Director de Administraci6n y Finanzas del Municipio.-

Sr. Alcalde encuentra la raz6n del malestar de
la reclamante, pero tambidn Ie pide que entienda que se tom6 conocimiento de un hecho
bastante irregular que se tiene que investigar y aclarar. Se le pagani todo lo que se adeud4
pero con los respaldos que se necesitan en cada pago.

Ya que estii presente en la reunion don Nelson
Athens se le da la palabra y tambidn reclama pago de deuda por pane de educacion.

las licitaciones siguientes.
Por reclarnar que se le pagara lo marginaron de

Menciona como interloculor a Sr. Francisco
Cistemas quien seria la persona que encarg6 los trabajos.

Sr, Francisco Cistemas dice que cuando
asumid mantenci6n, ya venian las malas prActicas de solicitar los servicios de manem
verbal, situaci6n que dl continu6 y por lo mismo hoy no existiria como respaldar los
trabajos realizados, lo que dificulta el pago.-

Sra. Concha dice que en principio los servicios
prestados deberian constar en las bitricoras de cada vehiculo.

Producto de ello se deb€ria enviar una circular
a los funcionarios para instruir que no se puede llegar y retirar mercaderias del comercio.

De igual manera deberia oficiarse a la Cdmara
de comercio a fin de advertir a los comerciantes que sin una orden de compra no pueden
ent.egar mercaderfas a nadie.-

Cree que este caso tambidn amedta se haga una
investigacion.



Sr. Oyarce se suma a lo expuesto y pregunta al
Sr. Athens a cuiinto asciende la deuda que se tendria con dl, a lo que el Sr. Athens rcsponde
que a 5 millooes.-

3.-
3.l.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal Ord. 85 de DAF de lOlO4/2OtB
por el cual emite informe de personal.-

3.2.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal memo 4 de 13-04-2018 por el
cual adjunta ntmero de patentes de alcoholes existentes en la comuna.-

3.3.- Se recibe a Sra. Enemom Oviedo quien habiendo recibido negativa como vendedom
ambulante viene en reiterar al Concejo su solicitud de vender en un carrito pan amasado.

Sr. Alcalde seflala que si no se autoriz6 fue por
el cuerdo que al efecto se suscribi6 por el propio Concejo.

Sr. Roca dice que hemos lenido excepciones y
ftente a la venta de productos tipicos y no siendo en el centro, no habria problema y 6l en lo
personal aprobaria.-

Sra. Concha mantiene su opinidn por respeto a
los acuerdos adoptados en Concejo y con la C6mara de Comercio.-

Sra. Unda como ella lo que hace es repaltir
entre su clientela, no ve inconveniente en autorizarla en las poblaciones.

Sr. Oyarce opina lo mismo.-
En defiritiva se acuerda que siga vendiendo

como lo hace a Ia fecha, dado que vende por encargo y solo sale a hacer los repartos a
domicilio.-

3.4.- Se da lectura a Ord. 89 de Jefe de DAF de I l/04/2018 a travds del cual se solicita se
rcquiera el acuerdo del Concejo pam efectuar modificacidn presupuestaria por M$ 880 para
desarrollar actividad denominada "Cruz de Mayo" del programa de Cultura.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio.-

Sra. Concha sefiala que se tiene contemplado
compra de canasta familiar en circunstancias de que antes se recolectaba lo que componia
la canasta.-

Aprovechando la presencia del Sr. Vasili
Carrillo y en relaci6n a la charla programada con motivo del dia del trabajador, pregunta
por que se tiene contemplado que dicha charla la dd alguien que viene de una Universidad
privada en circunstancia de que podria haber sido considerado un dirigente sindical.-

Administrador Municipal indica que se
consigui6 viniera a cero costo.-

3.5.- Se da lectura a Ord. ll9 de 16104/2018 de Jefe de Secplan por el cual s€ solicita se
requiera el acuerdo del Concejo para aprobar modificaci6n presupuestaria por M$ 5.000
para aumentar el presupuesto de proyecto "Mejoramiento Cubierta Ex Casa de la Cultura,
Lota Alto.-

Este aumento obedece a la necesidad del retiro
de asbe$os que debe cumplir con la normativa legal, y requiere se conuate una empresa
extema al efecto.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio.-

Dada la presencia del Sr. Canillo, Concejal
Concha welve a plantear preocupaci6n por el Teatro que pnicticamente se esli haciendo de
nuevo.-

En su momento ella pidi6 mantener mural,
telarcs, ldmparas y realmente le preocupa.-



nipido et ptan de Gesri6n del reatro, 
", ".Li 
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artistas locales.

Solicita poder reunirse con la empresa para
expresar todas estas inquiefudes.

participar en el Teatro.-

deberia analizarse en el Concejo.

participaci6n ciudadana.

A ellos les preocupan tles cosas:
a.- Como salvaguardar algunas cosas como por ejemplo el mural;
b.- Como hacerlo sustentable en el tiempo.-

Le preocupa el que nosotros pongamos
obsteculos y si Ia Subdere exige un plan de gesti6n hay que cumplir con ello.-

El coordinare que se lleve a cabo la rcuni6n
con MOP, SuMere y Concejo.

Sr. Alcalde solicita se exponga en proyecto
ante el Concejo.

concejales en ejercicio.-

cont6 con la asistencia del 100% de los
Municipal titulares.-

Que las comunidades artisticas puedan

Piensa que es una definici6n m6s a fondo que

Sr. Carrillo dice que este proyecto con lleva

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Con ello se puso tdrmino a la reuni6n, la que
concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario

Sra. Concha dice que tarnbidn se debe analizar
el perfil de los profesionales a contratar para ejecutar el plan de gestidn a lo que el Sr.
Canillo dice que el perfil fue entregado por la propia Subdere.

cumplir y piensa que d"b".iu t.ub,;u,." 
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Pabell6n 83, pa.a desarollar el plan de gesti6n.

Sr. Roca no comparte la visi6n del Concejal
Cartes y si la Subdere dice que hay que proceder de una manera, asi hay que hacerlo y si se
requierc avanza! se tiene que aprobar.-

Sr. Ramirez para no atrasar los trabajos estaria
por aprobar, pero Ie gustaria contar con el respaldo de la Subdere.

los concejares en ejercicio, excepro er 
"..""jT 
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expuestas.-

3.6.- Se da lectun a Ord. 84 de 09/04/2018 de Jefe de Admdn. y Finanzas a trav6s del cual
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para celebrar contBto por la.,Adquisicidn Bus
para Uso Oficina Discapacidad", con la Empresa INRECAR S.A. por un monto de $
57.976.800.-

*\\

MIGUEL TEROS

LOTA. ABRIL DE 20I8.-



ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 17704/2018    ACTA 012‐ 2018

1‐ Sc aprucba mOdirlcaci6n prcsupucstana por M$880 actividad``Cnlz dc Mayo'';

2-Sc apnlcba modirlcaci6n prcsupucstalla porヽ 1$5 000 para aumcntar cl prcsupucsto dc
proycctO``Mloralnicnto Cubierla Ex Casa dc la Cultura,Lota Alo―

3‐ Se apnlcba contraadOn dc prOFcslondcs para quc lcctltCn dメ an dc gcs16n dd
Tcatro;

4‐ Sc aprucba`.Adquisici6n Bus para Uso Oflcina Discapacidad''‐
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